
供暖出问题，要找办法不要找理由
供暖单位也应该更多地把千家万户的炎凉起居放在心里。真正设身处地地多替老百姓想一点，多做

一点，“问题”、“借口”会变得少一点。民生问题无小事，多做一些实事，比多找几条理由更值得赞许。

□张亚男 今年是农历的龙年,延续“望子成
龙”、富贵吉祥的寓意,不少市民希望在
龙年添个“龙宝宝”。据了解，潍坊不少
家政及月嫂公司也借此火了起来，“龙
宝宝”扎堆出生，让月嫂不仅身价猛涨,

而且已经预约到明年7月份。但也有不
少人也考虑到扎堆出生带来的麻烦。

@守望米饭：到时候上学扎堆，找
工作扎堆，龙不龙的有那么重要？只要
孩子出色，属什么已经不重要了。

@lidaVna：我主管的女儿就是龙
年生的，现在读6年级了，听说其他届
都是3个班，到龙年宝宝的这一届要开
5个班，每个阶段都会比其他属相来得
多，到时学业，就业都很有挑战，我个
人觉得顺其自然就好，宝宝健康聪明
才是最重要的！

@小北：现在生活水平提高了，很
多家庭又是独生子女，因而父母对孩
子的关注更加细化，挑个好属相、好星
座，讨个吉利很正常。但除此之外，准
父母们还应具有理性的头脑，比如科
学受孕，在孕期戒烟戒酒，适量运动；
在宝宝出生后，加强对孩子的教育，培
养孩子优秀的人格，这会给孩子带来
更有益的好处

(李小凯 整理)
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尽管距离供暖正式结束还
有近二十天的时间，但潍坊不
少小区的暖气片已经冰凉了。
据《齐鲁晚报》近日报道，不少
市民家甚至已经停暖十来天
了，供暖单位却迟迟不能解决
问题。

冬天远了，春天近了。但是
今年的早春天气实在特殊，过
年之后寒流是一阵一阵地来，
气温一直没能涨上去。在这种
情况下突然停暖，对市民来说
着实是雪上加霜。从各种媒体
报道上不难看出，每年一进11

月，供暖都会成为老百姓最关
心的事儿：哪个小区供暖不足；
哪个小区十几年没能集中供
热；哪个小区管道又坏了暖气

又断了……不一而足。这足以
说明市民对于供暖问题是多么
地敏感，衣食住行，供暖不得不
说是最基本的民生问题了。

每年供暖季整整四个月的
时间里，总是有打不完的“取暖
官司”。似乎供暖单位有自己的
缘由，市民们也有各有各的道
理，但是需要看到的一点是，这
本不该是一场“公说公有理，婆
说婆有理”的争论。看上去供暖
出问题，供暖单位的理由也是
情有可原：要负责成千上百个
家庭的供暖不是容易事，似乎
出些问题也是情有可原。但供
暖问题并不是一场“双方均势”
的博弈，供暖是垄断性服务行
业，这是人尽皆知的事。供暖不
是提着菜篮子上街，你家的不
好我去别人家买。老百姓都要

供暖，可是供暖公司就是这么
几家，大多情况下，一个个小区
供暖早已“划片”，由不得你说
改就改的。

在这种情况下，消费者就
算有意见，恐怕也做不来很强
势的反应。在这种情况下，怎么
让供暖单位觉得“压力山大”，
如履薄冰地服好务呢？每每出
问题，总有这样那样的理由，就
算不是因为傲慢，也多少能说
明点儿态度问题。

每年供暖季都出问题，而且
出的问题又何其相似？不外乎“取
暖费欠缺”、“管道故障”、“气源不
足”等等。一而再，再而三，都说事
不过三，可为啥每年问题一样，来
年却不能有力有效地解决？难不
成出了问题不知道反思，有了漏
洞不知道修补吗？

其实衣食住行，大家的要
求本也不高，不外乎是食饱居
安，天冷冻不着。很多情况下，
消费者也是通情达理的，只要
问题及时解决，也不会对供暖
单位吹毛求疵。但是，供暖单位
是不是也应该更多地把千家万
户的炎凉起居放在心里呢？真
正设身处地地多替老百姓想一
点，多做一点，这样我们也有理
由相信，“问题”、“借口”会变得
少一点。民生问题无小事，多做
一些实事，比多找几条理由更
值得赞许。

蛋价跳水莫成“自由落体”
□李洪嵩

这几天，报纸民生新闻上
说的最多的，莫过“鸡蛋跳水”
的事儿。走在超市里，听到导购
员说，蛋价几乎是这段时间以
来的“最低潮”了。

诚然，春节过后物价下降
是常态，这当然主要是供求关
系所决定的。节前，人们购物热
情高涨，使得各种商品不得不
加价销售；而节后，由于实际需
求减少，购买欲望降低，物价下
跌也不为怪。问题是，部分商品
降价降得离奇，就不能让人坐

视不管了，当前的“蛋价”就是
一个突出问题。相对于年前一
度攀升到每斤5元的价格，现在
降到每斤3元3角左右，降幅不
可谓不大。这种情况对于消费
者来说，不能说是坏事。但是对
于整个产业来说，却不能说是
好事。倘若蛋价自由落体般一
味地降下去，连本也不保了，这
个产业也就到了危险时候。

多年来，无论猪肉价格，还
是鸡蛋价格往往出现波浪式起
伏，养猪的多了，价格下降；养
鸡的多了，鸡蛋价格应声而降。
一旦到了谷底，一窝蜂的养殖

户齐上阵，又会出现新一轮的
供过于求。如此反复，最终吃亏
的不仅仅是整个产业，也牵扯
到消费者本身。如何破解价格
不稳定的难题，是市场管理部
门应该重点考虑的。价格补贴
机制是早些年就有的，但是现
在的暴涨暴降反映的是这种机
制的机动性还不够。如何在降
价的时候，让养殖户补亏本，是
问题的关键。相关机构应该做
更细致的工作，多开辟一些定
点养殖单位，保证市场供应。像
当前这种蛋价暴跌的情况持续
下去，总会出现屠宰蛋鸡的现

象。一旦鸡蛋产量供应不足，价
格又回提高。这样的反复，对于
人们的生活是很不利的。

如何稳定物价，稳定市场，
是相关职能部门应该干预的。
事实上，市场经济是有其规律
的，通过深入调查研究，找出规
律性的东西，从百姓生活出发，
会想出有效控制物价的办法
的。
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